

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1896

Martes 19 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
id. atrasado 10

Desde Barcelona

Suum cuique.—La Festa del Blat.—Currita Albornoz.—Otros estrenos.

Como profeso el principio de que el hombre debe siempre ser sincero, aun á costa de su amor propio, voy á hacer espontáneamente una rectificación. Estuve algo injusto en mi anterior correspondencia al censurar que se tradujera en catalán el discurso del señor Echegaray. Mi crítica estaba fundada principalmente en la creencia de que existían precedentes, como se dice en términos parlamentarios, en favor de la no traducción. Pero *La Renaixensa* me ha hecho caer de mi burro al hacer constar, contestando á las censuras de Roca y Roca con el mismo motivo, que nunca han dejado de traducirse al catalán los discursos escritos en otras lenguas y que si no se tradujo el de Felix Gras se debe á que estaba en provenzal, tan admitido en los Juegos Florales como el catalán. No hubo descortesía, pues, con el señor Echegaray en cuanto á este punto; pero si hubo con motivo de otros hechos algunas exageraciones por parte de alguien que toma el rábano por las hojas y las cuestiones de mera forma por las de fondo, criterio estrecho, bastante perjudicial á la causa catalanista.

Aparentemente, y á juzgar por lo que han dicho sus enemigos, tambien le causa gravísimos perjuicios el último drama de Guimerá, *La festa del blat*, en el que se supone viene á hacer una especie de glorificación indirecta del anarquismo. Yo no sé hasta qué punto tendrán razón los que tal pretenden; pero si puedo afirmar categóricamente que si algo se propuso Guimerá fué hacer la glorificación del amor, redimir por el amor á un anarquista, como redimió por el amor á un calavera Zorrilla, tipo no tan odioso al pueblo español como aquél en los actuales momentos, pues que lo de seducir doncellas, comprar ruñanes y Celestinas y matar padres, maridos y hermanos, por más grave que sea, no tiene ni comparación siquiera con lo de arrojarse una bomba de dinamita. Por esto, en mi concepto, se le ha censurado tan duramente: por haber llevado á la escena un asunto odioso, repugnante, tanto más que aún están vivos en la memoria de muchísimas personas los recuerdos de aquella espantosa noche en que regó de sangre inocente y llenó de entrañas palpitantes la platea del Liceo un criminal fanático; por haber presentado con algunos rasgos simpáticos y redimido á un sér que produce asco y horror y con respecto al cual se sienten todos los arrebatos de la venganza, todos los estímulos del odio implacable, en quien, por consiguiente, no se podía ver al sér humano susceptible de redención, capaz de inspirar compasivos sentimientos ni aún al arrepentirse. Un autor más condescendiente con los gustos y criterio del público no hubiese llevado al teatro semejante asunto, ó, de lo contrario, lo hubiera tratado de muy distinta manera: haciendo francamente simpático el tipo del anarquista, para atraerse á las masas ó convirtiéndolo en lo que realmente es por sus efectos, en un sér repugnante, para hacerse aplaudir rabiosamente del público que asiste á los teatros catalanes. Pero con la indecisión que ofrece el tipo, indecisión no nacida ciertamente de los resultados de un análisis psicológico, que no es Guimerá de los que analizan; con la confusión que presenta su carácter en el aspecto que se deseaba más claro, ha logrado hacerlo antipático á todos.

Pero si se prescinde de los efectos circunstanciales de horror que el drama necesariamente debe producir, no es el asunto, no, su principal defecto: el mayor está, á mi modo de ver, en las cualidades propiamente literarias, en su procedimiento que podríamos llamar á grandes bloques, en el desprecio de la observación y el análisis, en el exceso de idealismo, en su genial *instinto* dramático que le permite ser dramaturgo *per se* y prescindir del estudio; las lecturas, los ensayos y tanteos, la lima y hasta del medio ambiente que le rodea. Estas cualidades, como las grandiosas bellezas que le han dado renombre casi universal, son comunes á todas sus obras y en los últimos tiempos han sido realizadas por ciertas concomitancias lamentables con un autor castellano; solo que en la última tragedia han impresionado más hondamente al público y á los críticos por un motivo idéntico al por qué se nota mejor la inflamación de los tegidos cuando duele el órgano inflamado.

Creo que Guimerá vió una tragedia en el asunto del anarquismo y ha hecho una tragedia tal como ha hecho las demás, sin buscar la

solución de ningún problema, sin pretensiones de innovador ni de filósofo, ni de sociólogo; de los que buscaban cinco pies al gato los que esperaban algo trascendental y metafísico de *La festa del blat*.

No tan atrevidos y bastante fieles al original, que tan gran dosis contiene de observación, los autores de *Currita Albornoz* han logrado ser menos censurados pero, también menos discutidos. Es bastante difícil determinar si hace tiempo que no se ha leído la novela lo que haya en el drama propio de esta, lo que sea innovación de los autores y la parte en que cada uno ha contribuido al arreglo; mas á juzgar por los vagos antecedentes que tengo y por lo que uno puede aprender en una sola audición, tengo por casi seguro que el amigo Torrendell trasplantó *Pequeñeces* al teatro y que Gil se ha limitado á modificar algo la trama y la estructura para que resultara la obra más teatral y más á gusto del público, lo que no resultó, el día del estreno por lo menos, gracias á que el público, al decir de un diario todavía la halló poco teatral, con lo que, implícitamente se viene á confesar que Torrendell consiguió sus propósitos y que en cambio Gil no logró los suyos... vamos al decir, porque puede que tuviese otros y los consiguiera... que en eso de los propósitos nadie los conoce mejor que el interesado cuando este no se los manifiesta á nadie. El que no resultara completamente á gusto del público por no ser teatral *Currita Albornoz* no significa en manera alguna que no la aplaudiera y en algunas escenas y en los finales de acto con entusiasmo.

La compañía Tubau ha estrenado además *La Praviara* obra recogidísima de Vital Aza; *Altezas del honor*, drama en tres actos, por fortuna cortos, original de Novo y Colson, en caminada á satirizar los *lances personales*; una traducción de *La Suripantia* y *La Bicicleta*.

En Eldorado y Gran Via se han estrenado también una colección de obritas en un acto, la mayor parte malas y las otras pésimas.

Pero á últimos de este mes empiezan á funcionar las compañías de Mario y la Guerrero y entonces podremos saborear canela y de la fina.

B. AMENEGUAL.

Los pianos Bechstein

Nuestro distinguido compatriota el pianista y compositor D. Miguel Capllonch, residente en Berlín hace años, ha escrito á un amigo suyo que le había consultado, acerca de pianos, una curiosa carta de la cual copiamos los párrafos siguientes, por darse á conocer en ellas una excelente fabricación desconocida en Mallorca:

«Hablábase de pianos el otro día y me preguntó un amigo mío:—¿cuáles son sus favoritos?—Quien conozca mi vida íntima, quien haya seguido un poco de cerca mi carrera y

conozca mis relaciones, no extrañará que yo contestase sencillamente:—los mejores pianos que hoy se tocan en el mundo son los que construye Carlos Bechstein.

Es posible que aquella afirmación mía pareciera interesada; pero juro que no es la amistad con Bechstein la que me arranca estos elogios sino las notas de sus pianos, aquellas suaves, melodías que me han hecho pasar momentos deliciosísimos.

Bechstein es uno de los músicos más simpáticos y más inteligentes que conozco. Hace mucho que lo ví por primera vez en un concierto, tocando él mismo en un piano suyo, y desde entonces soy admirador de sus dedos, que sobre el teclado son ligeros como el pensamiento, de su inspiración, de su conversación delicadísima, de su temperamento refinado de artista. De una humildad que enternece, de un carácter que se impone, de una inteligencia que hay que admirar necesariamente, Bechstein es uno de los que con más fortuna han seguido la carrera hasta llegar arriba, sin protección, sólo. Antes de establecerse como fabricante de pianos electrizó con sus triunfos á sus colegas. Hoy, después de tantos años, poseo lo que más se puede ambicionar en el mundo: gloria, satisfacciones y una fábrica de pianos en Berlín. El primer piano que construyó obtuvo tal éxito, que el gran Bönd, después de examinarlo y probarlo, lo adquirió para dar conciertos; el segundo lo adquirió Sier. Alentano por el éxito construyó después su primer piano de cola, el cual, apadrinado por los grandes maestros, fué dando la vuelta al mundo.

Los adoptaron Tansig, Rubinstein, Barth, Pachmann, Stavenhagen, Paderesoski y más tarde d' Albert, quien llama á los pianos de Bechstein sus mejores maestros. Yo, sin ser Rubinstein ni d' Albert, he seguido el mismo ejemplo, y, no solo poseo un hermoso cola, sino que estoy muy satisfecho cuando Bechstein pone á mi disposición una de esas alhajas cada vez que doy conciertos.

Bechstein no descansa nunca. Ayudado por sus tres hijos—quienes á su vez son tan artistas como su padre y no han querido ser médicos, ni militares, ni abogados—han inventado otro modelo de piano que se distingue de los ya conocidos por el tono lleno y hermoso y una fácil pulsación.

Después de esto no es extraño que yo contestase el otro día á ese amigo mío que me lo preguntaba:—los mejores pianos, mis favoritos, son los que construye el inteligente Bechstein, el adorable músico.

Deploro que en Mallorca sean completamente desconocidos; ya me daría por muy satisfecho si, en mi primer viaje, pudiera tocar en cualquiera de ellos.»

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brossa, 22—Palma.

20 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—¿Por qué no, si se me antojaba?
—Porque yo te lo prohibo, charlatana de los infiernos.
»Y al decir esto se puso en actitud de dar una dura lección á su mujer, que se preparó á rechazar la agresión varonilmente.
»Yo me interpusé y logre restablecer la paz en el hogar doméstico.
»Después seguí hablando con el marido.
»Olvidando el buen hombre que acababa de vituperar la conducta indiscreta de su mujer, me dió cuantas noticias pudiera yo desear acerca de su inquilino.
»Sin dejar de reconocer que este era un buen pagador, ni Fritz ni su mujer manifestaron por él grandes simpatías. Parece que mi desconocido hablaba rara vez con ellos, bebía su cerveza sin ofrecer un trago al tío Mossbach y ni siquiera brindaba á la salud de la patrona.
»Pagaba con regularidad, pero nunca dió un sueldo más de lo justo; lo cual no era del agrado de Catalina, que hubiera querido sacar del negocio algo más de lo que se había estipulado.
»Al romper el alba salí de Furberg, pero me apresuré á volver al medio día para llevar el dinero que había prometido aunque ya hubiese dado mucho más de lo que valía mi breve hospedaje. Halle á Fritz durmiendo la mona, como suele decirse, pero con un sueño tal que nada hubiera podido despestarle; y Catalina

NOTICIAS

De las Islas:

Mahón

Esta noche pasada ha sido forzada la puerta que conduce al sótano de la casa que habita don Rafael Gil, habiendo saltado los clavos que sujetan la cerradura y dejanda las huellas de la herramienta marcadas en la pared.

El sábado último tuvo lugar la celebración del juicio oral de la causa formada sobre atentado á un agente de la autoridad contra dos vecinos de esta ciudad.

Practicáronse las pruebas propuestas por las partes y, como el Fiscal mantuviera sus conclusiones, pronunció su informe en este sentido y concluyó por solicitar que se impulsara á los procesados la pena de tres años y algunos meses de presidio correccional.

El abogado Sr. Mercadal, á quien fué confiada la defensa de los procesados, sostuvo la inculpabilidad de éstos y pidió la absolución libre de los mismos.

La sentencia recaída es de conformidad con lo solicitado por el Ministerio Fiscal.

El orfeón Mahonés tomará parte en el festival que ha organizado la Asociación de los coros de Clavé, habiendo salido el domingo para Barcelona con objeto de unirse á los de Cataluña y emprender juntos su viaje á la Corte.

Para el día 8 de Junio anuncia nuestro Ayuntamiento la subasta del arriendo del Teatro de esta ciudad, durante el año económico de 1896 97, bajo el tipo de mil quinientas pesetas, no admitiéndose ninguna proposición que baje de dicha suma.

Ha quedado terminada estos días la boya que nuestro Ayuntamiento acordó construir en el corral contiguo al Matadero, en el mismo sitio en que estaba enclavada la que tuvo que derribarse por estar á punto de desmoronarse.

La barca pescadora *Francisca* de la matrícula de este puerto, que cogió la semana pasada 250 *Sirvías*, ha cogido hoy 156 de tamaño mayor, en el punto conocido por *Cala tauñera*; las cuales se han vendido á 0'40 pesetas la libra de 400 gramos.

Han tomado posesión de su cargo los concejales suspensos gubernativamente, don Gabriel Flaquer Saurina y D. Pedro Pons Saguí, por haber terminado los cincuenta días que previene la ley municipal.

Han cesado, por lo tanto, los interinos don Juan Femenias Morillo y D. Miguel Pons Pons que les substituyeron.

La subasta del impuesto de consumos de Villacarlos, se adjudicó á favor de D. Lorenzo Tuduri por la cantidad de 60.200 pesetas para los tres próximos años económicos.

Dicémos que el adjudicatario ha cedido el arriendo con notable beneficio.

La comisión permanente del Consejo de Instrucción Pública en sesión del 7 del actual, propuso en primer lugar para la cátedra de Francés del Instituto de esta Ciudad á D. Juan

EL CABALLERO DE FURBERG 17

manera que quería decir: «Hé aquí un millonario á quien debemos tener contento.»

»Mi huésped, que se llamaba Fritz Mossbach, me refirió la historta del castillo. Era una propiedad de los señores de Morzheim, cuyas sepulturas estaban en los sótanos de la capilla de lo que sólo quedaban las paredes. Hacía ya un siglo que los Morzheim habían dejado de habitar el castillo pero conservaban la costumbre de enterrar sus muertos en aquel panteón de familia. El último descendiente de aquella noble raza había muerto dos años antes de la época á que me refiero, y con él se había extinguido el nombre de los Morzheim.

»Las ruinas del castillo y los pocos bienes que dejó este caballero pasaron á su madre, que se casó en segundas nupcias con el barón de Wezuan, y vivía en Silesia. Todo esto era indiferente para mí, puesto que no me daba á conocer al sujeto que antes que yo acababa de entrar en el castillo.

—De modo—dije yo—que este castillo está completamente deshabitado?

»Fritz y su mujer se miraron al oír esta pregunta.

—Sin duda—contestó el primero.

»Y se habló de otra cosa; pero poco después volví yo á reanudar la conversación que me interesaba, manifestando deseos de recorrer el castillo cuando por allí volviese; y otra vez se

Galicia Ayala, quien explica la misma asignatura con carácter interino en el Instituto de Logroño.

—Para cumplir las condenas que les impuso la Audiencia en el finido cuatrimestre, saldrán en el vapor correo dos de los presos existentes en la cárcel de este Partido.

—Ayer tuvo lugar en el Casino Unión Republicana la reunión acostumbrada, dando principio al baile con extraordinaria concurrencia.

En el tercer intermedio el aficionado D. Pedro Ponsetí cantó acompañado al piano la preciosa romanza «Non torno» que le valió un prolongado aplauso al terminarla, teniendo que volver a presentarse en escena.

En el intermedio siguiente, representóse por los socios aficionados la pieza en un acto «Ja que al rey» que resultó esmeradísima su ejecución.

Sóller

Las personas que ayer tarde hubiesen observado la puesta del sol, hubieran admirado un caso de espejismo, fenómeno de refracción que resulta de la densidad de las capas de la atmósfera cuando éstas se hallan sumamente enrarecidas por los contactos con un suelo muy caliente.

Un inteligente amigo nuestro, además de otras personas de la barriada del puerto, que es peraban la llegada de un buque, notaron en el firmamento las imágenes invertidas de un gran número de casas, inmensos campos de cereales y un sin fin de arboles de mucha altura.

El caso es hoy tema de todas las conversaciones, no faltando algunos listos que lo atribuyen á supercheria. — C.

17 de Mayo de 1896.

Felanig

El próximo viernes 22 del actual se celebrará en la iglesia de San Agustín de esta ciudad fiesta solemne en honor de Santa Rita, abogada contra viruela. Al anochecer del 21 se cantarán solemnes completas; y el día siguiente después de nona y bendición de las rosas, misa solemne con sermón por D. Pedro Planas, Regente de Sansellas, por la tarde actos de coro y al anochecer conclusión de la novena de la Santa con sermón del mismo orador.

—A imitación de los matarifes de la capital ha nacido la competencia entre los de nuestra plaza, y del primer bajón nos han colocado á una peseta el kilo la carne de oveja y á 1'25 la de primera calidad.

Es indudable que el público vería con gusto que rigiera por mucho tiempo esta tarifa, ya que es proverbial entre nosotros pagar este artículo de primera necesidad á mayor precio que en ningún otro pueblo de Mallorca.

—Bastantes años hacia que el ganado de cerda no había experimentado una depreciación como la que sufre ahora. En el mercado pueden obtenerse reses vivas á 35 céntimos la tercia y en la plaza y varias casas que se dedican á la matanza, no se vende la lechona á más de seis reales el kilo.

—Según el repartimiento de la contribución territorial, rústica y pecuaria aprobado por real orden de 7 del actual, corresponde satisfacer á esta provincia un total líquido de 2.129.235'47 pesetas, de las cuales pertenecen á esta ciudad 84.086'02 á razón del 20'25 por ciento sobre la riqueza imponible.

—Los tres primeros días de esta semana llovió en nuestro término—y en el resto de la isla según informes—lo suficiente para que la cosecha de cereales pueda darse por salvada

del grave riesgo que ha corrido. Los labradores se muestran con ello muy satisfechos y tienen la convicción de que aun se habrá conseguido de los cereales un rendimiento regular si no lo echa á perder algun nuevo contratiempo.

—Celebróse el domingo nuestra primera feria con mucha abundancia de mercancías y escasez de compradores, lo cual estaba ya previsto porque la gente del campo, que es la que dá vida á estos mercados, tiene que guardar sus escasas existencias en metálico para las más apremiantes necesidades.

—La reciente brotadura de los viñedos ha venido á patentizar que la filoxera ocupa todos nuestros terrenos y que su acción destructora nos sorprenderá por lo rápida y terrible. Se ha extendido tanto desde la cosecha última hasta hoy, que hay viticultor que calcula en una mitad las cepas que se han perdido durante este trascuro; lo cual viene á decir que aun cuando los arbutos que sobreviven den una cantidad de racimos igual á la de los años buenos, la producción vinícola de Felanig será reducidísima.

—Por medio de bando se ha conminado con multa á todo el que mate animales de cualquier clase destinados á la venta pública, sin el permiso de la autoridad y la visita previa del inspector de víveres.

Manacor

El día 20 del corriente se verificará en el Juzgado el sorteo de los seis vocales que han de constituir la junta de este partido para la formación de las listas de los jurados.

—El domingo 31 del actual se celebrará la primera de las ferias del presente año.

De la Capital:

El sábado último fueron vacunados gratis en Montesión, ciento setenta personas, y el domingo lo fueron en el propio establecimiento ciento sesenta y cinco, todos ellos presentados voluntariamente.

En el convento de la Piedad, fueron vacunadas el domingo último cuarenta personas.

El viernes próximo serán vacunadas las niñas asiladas en las Miñonas.

Las lluvias desde el sábado han vuelto á favorecer nuestros campos habiendo caído, sin embargo, más abundantes por la parte de la montaña, y región de levante de la isla, que no por la comarca de Palma y región del poniente.

La cosecha de trigos y candeales ha ganado un poco, pues la de cebada no saca ya provecho ninguno de estas lluvias por haberse secado, lo mismo que la avena; en términos de haberse dado á pastar en algunos puntos al ganado, en haber sido arrancado en otros y en procederse á la siega en los restantes.

Quien sale más aventajado por estos agnaceros es el arbolado.

En cuanto á las fuentes y manantiales puede decirse que han engrosado su contingente aunque no tanto como era menester dada la proximidad en que nos hallamos á la época de cesación de lluvias.

Opínase, no obstante, que si en la próxima temporada de los aguaceros, ó sea en el mes de Septiembre venidero, se anticipan un poco las lluvias, dado el caso de que no falten, como faltan desde hace dos años, los apuros para surtirse de agua las poblaciones y singularmente esta capital, no serán tan grandes.

El domingo llegó á este puerto procedente de Inglaterra el vapor de esta nación «Glassalt» que trae un cargamento de carbón.

Por el Gobierno de provincia, de acuerdo con la Comisión provincial, se ha declarado necesaria la ocupación de las casas que forman la manzana 6, para ensanche de la plaza de la Consolación y por lo tanto que proceda la aplicación de la ley de expropiación forzosa.

El domingo por la noche regresó á esta ciudad desde el pueblo de María, en donde se hallaba practicando la visita pastoral S. E. I. el señor Obispo á causa de haberse lastimado un pié.

Con este motivo ha suspendido la expresada visita. Tiénese fundada esperanza de que este accidente no tendrá la importancia que desde el principio se suponía, de lo cual nos alegramos.

Han sido aprobados para ejercer el cargo de procurador los aspirantes D. Diego Jover, Don Gaspar Mateu, D. Francisco Pascual, D. Juan Fiol y D. Jesús Bonifaz.

Hace unos cuantos días que está sin agua la fuente de la plaza de la Consolación.

Ayer salió para Manacor, donde pasará una temporada, nuestro querido amigo Don Juan Burgues Z. fortaleza.

Servicios prestados por la guardia civil.

Notifica la del puesto de Porreras, haber detenido á dos individuos presuntos autores de haber sustraído en la noche del día al 11 al 12 del actual, un saco de harina de ochenta y dos kilogramos de peso, de la tienda de comestibles señalada con el número 5, de la plaza Mayor de aquella villa.

Los espresados sujetos juntamente con dos panes y veinte y cinco kilogramos de la harina sustraída, que fué ocupada en el domicilio de uno de los detenidos, han sido entregados á la autoridad competente.

—La del puesto de Sancellas detuvo y puso á disposición del juez competente á un sujeto llamado Bartolomé Cirer (s) Chapet reclamado por el juzgado de primera instancia de esta ciudad en una circular inserta en el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día 9 del actual.

Se han quejado á esta redacción de las desmasias que cometen los muchachos con sus juegos á la pelota sirviéndoles de frontón la fachada del oratorio de San Antonio de Viana.

Sin ir más lejos anteayer fué víctima una pobre mujer que recibió un golpe de pelota en la cara produciéndole una leve contusión; más tarde riñeron dos de los jugadores produciendo uno de ellos una herida en la cabeza de su contendiente.

Lo más grave del caso es que se nos dice que el guardia municipal de aquel punto tolera en cierto modo dichos juegos.

Leemos que en la iglesia del que fué convento de monjes cistercienses de la Real se está levantando un campanario, obra de que carecía el expresado monasterio.

Esta y otras mejoras que se han hecho en la iglesia de que se trata, son costeadas por aquel reducido vecindario y singularmente por un propietario de esta ciudad que tiene una finca cercana al mismo.

Además de haberse destinado anteayer un pequeño contingente de agua á los depósitos y fuentes públicas de esta capital, también se

distribuyó alguna cantidad á los particulares, logrando algunos de ellos la comodidad de que por ahora no les falte agua en sus respectivos domicilios.

El vapor *Cataluña* ha substituído estos días al *Isleño* en el transporte de vinos desde esta isla á Cetta. El domingo á las primeras horas de la tarde salió el primero para dicho punto con un cargamento del expresado líquido.

Ayer por la mañana á cosa de las siete hubo una tronada sobre esta ciudad, de muy corta duración, cayendo unas pocas gotas de agua. La lluvia se repitió siempre en corta cantidad tres ó cuatro veces durante el día.

Ayer por la tarde fué traído de remolque á este puerto por la escampavía *Pez*, un flauto cargado con treinta y tres bultos de tabaco de contrabando.

La aprehensión la verificó la barquilla de la escampavía nombrada, al intentar aquél entrar en la bahía.

A bordo fueron detenidos ocho tripulantes, uno de ellos herido en el pescuezo de un balazo que recibió de un marinero que disparó su carabina al ver que el flauto intentaba escaparse á pesar de las reiteradas señales que le habían hecho para que se rindiese.

El herido fué trasladado al Hospital y los demás detenidos han sido puestos á disposición de la Junta administrativa de Hacienda.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Salom y con asistencia de los señores concejales, Planas, Oliver, Piña (D. Nicolás), Esbarranch, Moll, Foster (D. José), Sarada, Mulet, Vaquer, Serra, Mayol, Foster (D. Cayetano) y Dayá, reunióse ayer la Corporación municipal con objeto de celebrar sesión ordinaria, en segunda convocatoria, dando principio á las doce y quince minutos de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad, despues de una pequeña discusión entre los señores Mayol y Moll.

Acto seguido se dió lectura á la suspensión dictada por el señor Alcalde, del acuerdo tomado por la Corporación municipal, el día 13 de Abril último, por el que se aprobaba un ante-proyecto de reglamento interior para la plaza de Abastos; acordándose por mayoría de votos alzarse de dicha suspensión.

Se reprodujo la lectura del expediente instruido con motivo de la denuncia hecha por los señores Vaquer y Mulet, de la sustracción de cierta cantidad de adoquines de la calle de San Miguel.

El señor Moll propuso que pasara el asunto á los tribunales de justicia.

Con este motivo, entablóse una breve discusión en la que intervinieron los señores Mulet, Serra, Mayol y Moll; despues de la cual quedó aprobada por unanimidad la proposición del señor Moll.

A propuesta del señor Moll se acordó que pasara á las Comisiones respectivas la proposición presentada en la sesión anterior por los señores Estarás y Ferrá.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de aguas se acordó encargar al Ingeniero municipal que estudie las condiciones del manantial de agua potable, que existe dentro del cauce de la Riera, próximo al punto donde desemboca; y la compra de un aparato para ver el agua que entra en Palma procedente de la asequia de la villa.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de obras, se acordó conceder permiso á Doña Magdalena Barceló, para que pueda reconstruir la fachada de la casa número 46 y 48 de la calle de Camaró, y encargar al maestro de obras forme el justiprecio de la parcela que debe quedar expropiada al reconstruir la fachada de referencia.

Quedó desechada por mayoría de votos, una proposición formulada por el señor Mayol, en la que pedía que pasara á los tribunales, el expediente instruido con motivo de las denuncias hechas por él, contra los señores Vaquer y Bauzá.

Pidió la palabra el primer Teniente de Alcalde, manifestando que repetidas veces había tenido necesidad de interpelar á la Alcaldía acerca de las arbitrariedades que diariamente cometen sus dependientes en la Plaza de Abastos, las cuales redundan siempre en perjuicio del contratista.

Con este motivo se entabló una pequeña discusión entre dicho, tenienteel alcaidey concejal señor Mayol levantando el segundo la sesión por no permitir que se discutieran sus atribuciones.

×

Una vez terminada la sesión ocurrió un incidente entre los señores Vaquer y Mayol, recibiendo este dos bofetadas en la cara que le pegó su contendiente, produciéndole una contusión y varios rasguños en la megilla derecha.

Indescriptible es la confusión que dominó en los primeros momentos de ocurrido el hecho, pues nadie acertaba á darse cuenta de lo sucedido, reinando el mayor desorden entre los concejales y el público.

miraron los esposos, á quienes mi proposición contrariaba evidentemente, aunque no se atrevían á desagradarme por temor de perder la ganga que creían haber encontrado.

—Como Vd. quiera, señor—dijo la mujer;—pero aquí no hay nada que ver, puesto que hasta las paredes están destruidas.

—Yo creía—repliqué—haber visto una luz cuando me acerqué á este punto.

—Sería la nuestra—contestó la mujer, más lista que su aletargado marido para encontrar una explicación conveniente.

—No—añadí yo, señalando el punto hacia donde la había visto,—era por ese lado por donde estaba la luz á que me refero.

—Y entonces en lugar de mirar á su marido, fué amí á quien miró la mujer con alguna insistencia. Sin duda el examen me fué favorable, pues al cabo de algunos segundos dijo aquella mujer:

—Es la lámpara del amo.

—¿Qué amo?—pregunté yo enseguida.

—Es un misterio—me contestó.—Pero ya veo que es Vd. demasiado bueno para que quiera perjudicar á unos pobres como nosotros.

—Tranquílcese Vd en esa parte

—Pues bien, caballero: el próximo lunes hará un mes que un joven de noble presencia vino, como Vd. á pedirnos un abrigo contra la lluvia; solo que entonces era de día. Entraron

do en conversación con nosotros, nos dijo que había venido á este país para trabajar y que buscaba una habitación en medio del bosque. Concluyó por preguntarnos si queríamos alquilarle una cueva que hay en el fondo de las ruinas, cerca del sitio donde estuvo un tiempo la capilla; y como carecíamos de facultades para ello contesté desde luego negativamente, pero el desconocido insistió, diciendo que lo que él nos proponía no lo sabría nadie; y como además nos ofreció una buena recompensa, concluimos por acceder. De manera que pocos días despues el joven se había instalado...

—¿En la cueva?

—Sí, señor; en la cueva de la estatua, que es bien fria por cierto, y sobre todo en esta época del año.

—¿Qué diablos puede hacer ahí ese joven?

—Estudia en sus libros, señor; y me parece que ha de ser algún sabio.

—¿Y de qué vive?

—¡Oh! No necesita mucho; yo soy su cocinera.

—Ese hombre debe dar largos paseos por el bosque.

—Sale todas las tardes y vuelve despues de las once, pero no sé adónde se dirige.

—Y aun lo supieras, no creo que debieras decirlo—interrumpió el marido con aparente disgusto.

La guardia municipal intervino en la cuestión logrando calmar los animos de los concurrentes algun tan exaltados.
Pasados estos momentos el señor Alcalde dió cuenta de lo ocurrido á la primera autoridad civil y al juzgado, el cual entiende ya en el asunto.
A consecuencia del hecho se formaron varios grupos en la plaza de Cort que fueron disueltos sin que ocurriera otro percance.

Recuerdos mallorquines

Día 19 de Mayo
1765

Pregón prohibiendo extraer de la isla toda clase de comestibles.

1790

Por Real disposición juraron y prestaron pleito homenaje los títulos de Castilla residentes á la sazón en Mallorca. Recibió el juramento el obispo, y recibió el pleito homenaje Don Juan Bautista Rocanora, oidor decano de la Audiencia. Ambas ceremonias se celebraron en la iglesia del Real Palacio una despues de otra, extendiendo el acta el secretario del Real acuerdo Don Ochofe Gomila. Los títulos que concurren fueron: Don Vicente de Vera, conde de B. quena, Grande de España. Don Salvador Sureda de Sanmartí y Cotoner, marqués de Villafranca. Don Antonio Dameto y Dameto, marqués de Bellpuig, coronel del regimiento de milicias, Don Juan D'espig y Dameto conde de Montenegro y de Montoro, capitán retirado de dragones. Don Francisco Botner y Lupiá, marqués de Ariany, capitán de milicias. Don Juan Sureda y V. coronel de milicias y marqués de Vivot. Don Miguel Togores y Cotoner, conde de Ayamans, capitán de milicias. Don Vicente Ferrer de San Jordi y Morro, conde de Santa María de Formiguera. Don Francis Fruyols y Fortany, marqués de la Torre. Don Francisco Montaner y Fruyols, marqués del R. guer.

No juraron el marqués de Sollerich, por haber fallecido, ni el de Campo-franco, por hallarse ausente.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en la Misión: exposición á las siete. A las diez misa mayor. Al anochechar, Trisagio cantado, sermón y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación, en el Hospital general.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Nada de Cuba.—Ascensos
Madrid 18 á las 10 m.

No se sabe nada de Cuba.
Insístese en asegurar que se ha acordado el ascenso de los coroneles López, Ochoa, Hernández y Ferrer por méritos de guerra contraídos en la campaña de Cuba.

También se dice que han sido concedidas cruces rojas pensionadas á los generales Muñoz y Cornell.

Un petardo

Madrid 18 á las 10:10 m.

Esta madrugada ha estallado un petardo en la plaza de Oriente.

A pesar de las pesquisas practicadas por la policía no ha podido saberse quien era el autor del atentado.

Cerca del lugar de la explosión han sido encontrados restos de una cajita de pólvora atada con alambres.

En el Senado

Madrid 18 á las 4:40 t.

El señor Romero Girón en nombre del Senado protesta de las frases injuriosas para España vertidas por Mr. Morgan. Dice que los yankees son una factoría de piratas y bandoleros y les llama además príncipes del tocino.

El señor Duque de Tetuan le contesta diciendo que Mr. Morgan y el Gobierno yankee cumplen las leyes internacionales.

En el Congreso

Madrid 18 á las 4:45 t.

Las actas de Puerto Rico las combate el conde de Romanones, y de paso ataca duramente al señor Castellano diciendo que ejerce de señor feudal en aquella pequeña antilla.

Culpa al Gobierno del retraimiento de los autonomistas.



Duodécimo aniversario del fallecimiento de la señora
Doña María Magdalena Sorá de los Herreros
Q. E. P. D.

Serán en sufragio de su alma todas las misas que se celebren el miércoles próximo 20 del actual, de siete á once de la mañana en la capilla de San Alonso Rodríguez, de la iglesia de Montesión.

Inspección.—La «Nautilus»
Madrid 18 á las 5:15 t.
En breve marchará á los astilleros de Ansaldo, Génova, una comisión de marina para inspeccionar y reconocer dos cruceros del tipo del *Almirante Oquendo*, de acero niquelado, de 7.000 toneladas y artillería protegida.
El Gobierno los adquirirá previa autorización del Gobierno italiano.
La corbeta *Nautilus* ha zarpado de Halifax con rumbo al Ferrol.

Interview

Madrid 18 á las 5:40 t.

Interrogado el secretario de la embajada de Washington en París por un redactor del *Gil Blas*, protestó de que se suponga que el Gobierno yankee favorece la insurrección cubana, afirmando que ha hecho lo posible para impedir las expediciones filibusteras. Los yankees—dijo también—no quieren anexionarse la gran Antilla.

Movimiento separatista

Madrid 18 á las 6 t.

Se ha recibido de la Habana un telegrama particular que confirma las noticias que sobre el particular han teleografiado los corresponsales de los periódicos.

Máximo Gómez ha conseguido reunir en las Villas 5.000 hombres para correrse hácia Matanzas.

La vanguardia vá mandada por el cabecilla Carrillo; el centro por Zayas y los flancos por Castillo y Rodríguez.

El telegrama citado asegura también que está herido el cabecilla Cerero.

El cólera.—Alemania militar

Madrid 18 á las 6:10 t.

En el Cairo se han registrado once invasiones de cólera y nueve defunciones.

En Alejandría setenta y siete invasiones y veinte defunciones.

En Alemania se proyecta organizar 86 nuevos batallones.

Incidente

Madrid 18 á las 7:45 t.

Congreso.—El señor conde de Xiquena combatió, en segundo turno, las actas de Puerto Rico.

Con tal motivo se suscitó un animado incidente entre dicho diputado y el señor ministro de Ultramar, cruzándose frases duras.

Monchets

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	55 00
Cambio Mallorca	6 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-carriles de Mallorca	31 00
Alumbrado por Gas	113 00
Salinas de Ibiza	195 00
La General Mallorquina	18 00
Bonos municipales.	34 00
La Isla de Martima	46 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	3 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 18 de Mayo á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	62 95
4 por 100 exterior perpétuo.	74 90
4 por 100 amortizable	76 60
Cubas.	86 85
Cubas nuevas	73 25
Banco de España	373 00
Tabacos	166 00
Franco	18 50
Libras.	29 75

Barcelona 18 de Mayo á las 4 t.	
4 por 100 interior	65 05
4 por 100 exterior	75 02
4 por 100 amortizable	80 00
Cubas 86.	87 25
Coloniales	80 00
Nortes	27 50
Francia	19 40
Madrid	62 97
París	63 15
Renta francesa.	00 00
Londres	00 00

Boletín meteorológico

Día 18 de Mayo á las 9 de la mañana

Barómetro	761 4 mm.
Termómetro seco	19 4 grados
Idem húmedo	16 2
Máxima en 24 horas	19 8
Mínima en idem	11 2
Reflector	9 0
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	3 2 sp.
Pluviómetro.	1 4 mm.
Evaporómetro.	1 3
Higrómetro.	73
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del idem en idem	0 3

Bibliografía

La fiesta de San Isidro sirve de tema principal al número que nuestro colega *Blanco y Negro* publica en esta semana. La portada, dibujada por Méndez Brings, y el artículo de entrada, escrito por R. y adornado con preciosas fotografías y dibujos de M. cachis, están dedicados á la popular fiesta madrileña.

La sección de *Actualidades* de dicho número contiene interesantes vistas fotográficas obtenidas en Valladolid durante la traslación de los restos de Zorrilla; tres fotografías de la apertura de las Cortes; cuatro sobre la inauguración del local para la Asociación de la Prensa, y dos grabados relativos al conflicto de España con los Estados Unidos. Sin que nos detengamos en los demás trabajos que acompañan á los ya enmencados, señalaremos un precioso retrato de Juana la Arco ornamentado por Arija, una intencionada caricatura política hecha por M. cachis, y un interesante cuento de don Eudial Pardo Bazán ilustrado por Méndez Brings.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de harinas al por menor

Las listas de este gremio estarán de manifiesto en casa del Síndico los días 15, 16 y 17 del corriente.
Calle de San Magin núm. 110.

Gremio de panaderos

en horno de plaza fija

A tenor de lo dispuesto por el artículo 97 del vigente Reglamento de Contribución Industrial y de Comercio, se convoca á los agraviados á junta de reclamación de agravios, para el día 20 del actual; á las cinco de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de *La Alianza*, (Plaza de Tagamanent, número 3 principal.)

Las listas del reparto acordado por los Síndicos y Clasificadores, quedan de manifiesto en dichas oficinas, desde hoy, hasta el día de la convocatoria, á disposición de los matriculados.

Palma 14 de Mayo de 1896.—Bartolomé Castañer, Síndico-presidente.

Gremio de panaderos

en horno de plaza fija

A tenor de lo dispuesto por el artículo 97 del vigente Reglamento de Contribución Industrial y de Comercio, se convoca á los agraviados á junta de reclamación de agravios, para el día 20 del actual; á las cinco de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de *La Alianza*, (Plaza de Tagamanent, número 3 principal.)

Las listas del reparto acordado por los Síndicos y Clasificadores, quedan de manifiesto en dichas oficinas, desde hoy, hasta el día de la convocatoria, á disposición de los matriculados.

Palma 14 de Mayo de 1896.—Bartolomé Castañer, Síndico-presidente.

Gremio de Farmacéuticos

Verificada la clasificación y reparto de las cuotas que han de satisfacer dicho gremio; el día 22 á las cuatro de la tarde en el salón de la Junta de Agricultura (Plaza de Santa Eulalia) celebrará la junta para el examen del reparto y juicio de agravios.

Palma 17 de Mayo de 1896.—Los Síndicos.

Banderin para Ultramar

Calle de Pelaires número 25 entresuelo
En los días 19, 20 y 21 del actual y de diez á doce de la mañana, se pagarán las asignaciones de señores Jefes oficiales y tropa de los distritos de Cuba, Puerto y Rico y Filipinas.

El día 21 se pagarán las de varios individuos de la R. cluta voluntaria.

Palma 18 de Mayo de 1896.—El segundo teniente jefe, Jesús Nieto.

El Crédito General Español

Domiciliado en Barcelona.—Ronda de San Pedro, 34.

Esta Sociedad ofrece la adquisición, con grandes ventajas, de títulos de diferentes valores públicos nacionales y extranjeros, cotizados en las Bolsas de Europa. La misma facilita los títulos de dichos valores cobrando su importe en plazos de 1) pesetas cada mes.

Dá cada poliza derecho á doce sorteos al año con opción á premios de 20 á 600.000 francos.

Merced á bien calculadas combinaciones, se pueda adquirir el derecho á 36 sorteos anuales, siempre con el de reembolso de los plazos satisfechos, terminado el contrato, de modo que ningún caso se arriesga el capital.

Hasta el 2) Octubre último lleva entregados *«El Crédito General Español»* 1984 Títulos que representan un valor de Pesetas 675.010.

Es la única Sociedad en España que ha obtenido premios, entre ellos, de Francos 100. 0 que correspondieron respectivamente á D. Lino Irigoyen — Coruña — Rianzo: —25 y á D. Emilio Pombo Lago — Santiago de Galicia — Huerfanas — 27.

Representante en Mallorca D. Miguel Guasp Pujol.
Sub-Agente en Palma D. Miguel Ferrer-Peletería: 13 principal, donde se facilitaran prospectos y números de *«El Monitor del Ahorro»*, órgano de El Crédito General Español, donde se insertan los sorteos de todos los meses y los premios que han correspondido á los Títulos en circulación.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 15.—Varones 0.—Hembras 2.

Día 16.—Varones 0.—Hembras 2.

matrimonios:

Día 15.—Ninguna.

Día 16.—Don José Massanet Quetglas con doña Juana M. Oliver Balaguer.

Defunciones:

Día 17.—Antonia Galabert Quetglas, casada, 89 años, c. de la Campana, pulmonía.

Antonia Cerdá Novella, 7 años, c. de Felio, catarro pulmonar.

Día 18.—Pedro Morales Oliver, 17 meses, c. de los Olmos, bronquitis.

Hospitales provincial:

Día 17.—Entradas, 5: 4 varones y 1 hembra.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 18.—Entradas, 6: 4 varones y 2 hembras.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay *nimbus*.

Id. del horizonte.—Calimoso por el O. y con *nimbus*.

Dirección del viento.—Primer cuadrante fresquito.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pl.—Ninguna.

Incendios.—Al orto el cielo estaba despejado, el horizonte calimoso y con *nimbus*, la mar llana y la ventolina al primer cuadrante. Entabó fresco el viento á dicha parte y fueron descargando chubascos continuados de agua, despejó mis tarde y así á medio día; durante la tarde hubo también chubascos de agua al ocase el cielo estaba sin nubes en su zenit y con *nimbus* en el horizonte por su parte N.

Noticias.—Entró el vapor *Salvador* de la tabacalera y salió el vapor *Cabrera*.

Buques fondeados:

Vapor español *Salvador*, de 59 ton., matrícula de Málaga, cap. D. José Such, con 14 trip. y su equipo. De la mar.

Buques despachados:

Polacra goleta española *Cortés*, de 154 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Mulet, con 9 trip. y lastre. Para Oran.

Retados:

Día 18.—Bovinos sacrificados para el abasto público: 1.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos 0

Terneros, 9.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Gorregos, 2

—Corderos 122.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabra, 0

—Jardos, 0.—Cerdos, 0.—Lechonas, 0.

Pollos, 43.—Gallinas, 35.—Gallinas, 6.

—Patos, 2.—Pavos, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Profesor de Piano

que ha ejercido el profesorado por espacio de 25 años, ofrece al público Palmense sus servicios á precios muy reducidos.

Razón, Moncadas 9, segundo. 6-4



A los ganaderos de Cerdos

ELIXIR RIUTORT

PREPARADO POR

Francisco Llompart

Licenciado en Farmacia

Con el empleo de este Elixir se salvan las reses, acudid á él y tendréis los resultados.

Punto de venta: Farmacia del Call—12—Palma de Mallorca.

Se vende el bergantín
SAN SALVADOR
 situado en su puerto con todo su aparejo y arcos.
 Para informes dirigirse á su dueño Don Miguel Mulet, Arrabal, Bayarte 24, principal.

Mobiliario

Se venden y pueden verse todos los días de diez a una, sillerías sencillas y de lujo, armarios de luna, espejos, consolas, mesas de centro, srañas, lavabos, camas y variedad de otros muebles.
 Informarán en la portería del Banco de España.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, inapetencia, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

Clorhidro-Péptico MALUQUER

Tónico-Digestivo-Reconstituyente
 Su uso es indispensable en las convalecencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos y en todos los casos de **DEBILIDAD GENERAL**

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.

Oficial de barbero

Se necesita un oficial de barbero en la calle del Socorro, 119.

SE ALQUILAN.—Una tienda y dos pisos en el Pout d'Inca, con mira a la carretera y a la línea férrea; una casa calle de Baños de Mar, Terreno, y un cuarto piso con agua, en la calle de la Galera número 8.
 Informarán en la droguería de abajo

ALQUILER.—Se alquila una casa situada en la calle de la Bopenova, número 33 que reúne buenas condiciones. Darse razón en la misma calle número 34, Terreno.

Perra podenca

Se ha extraviado una perra bicenca de color rojo, collarada y cerduda.

La persona que la tenga en su poder puede dirigirse a la casa del nunciario Don Francisco Tomás, calle de la Unión y se le manifestará quien es el dueño.

VENTA.—Por tener que ausentarse su dueño, se vende una casa de mucha capacidad y reúne todas las comodidades apetecibles, tiene jardín, fuente y pozo, con un magnífico establo con ganado vacuno y cabras tanto se vende con el ganado como sin él.
 Para más informes: dirigirse a su dueño que reside en la misma calle de Muriello, número 34 y 36, en Santa Catalina.

ALQUILER.—Se alquila una casa en el Terreno, calle de Villalonga, con tres cuartos dormitorios, jardín y agua abundante.
 Informarán calle de Palacio, número 31, piso segundo.

Venta

Se desea vender un caballo tordo, de gran alzada, de once años de edad y acostumbrado al tiro.
 Calle del P. de la Unión, número 4, informarán.

Quintas-Redenciones

Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años
 Pagos mensuales desde 1'50 pesetas
 Id. voluntarios 5'00
 Id. de cuotas únicas 2'00

La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.—
 Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 26.
 183-67

Importante

Cómpranse toda clase de ropas antiguas: Damascos, Tapices, Tisus y Teropelos.
 También se compran toda clase de objetos artísticos.

DOMINGO BLANCH—SINDICATO 120

SE ALQUILA.—Una casa zaguán y un primer piso con todas las comodidades apetecibles, con cuadra coladuría, terreno, etc., situada en la calle deinzay número 4.

ALQUILER.—Hay para alquilar 2 segundospis en la calle de Brosses, número 3, que reúnen buenas condiciones y tienen agua de fuente.
 Informarán, Brosses, 7.

ALQUILER.—A la casa zaguán número 36, calle Merced, hay un piso para alquilar con agua de fuente y demás comodidades.
 Darse razón en el segundo de la misma calle.

Puertas y persianas

Se venden usadas en la Plaza del Socorro, número 14.

Vapores Trasatlánticos de F. Prats y Compañía



Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el 22 del actual el vapor

Juan Forgas

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.

NOTA.—La carga ha de mandarse a Barcelona el martes 19 del corriente.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.



VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO
 Para Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, Progreso, Veracruz y Tampico, con escalas en Ponce y Arecibo.
 Saldrá fijamente el día 23 del corriente el vapor de 5.000 toneladas, clasificado 100 A. I. de Lloyd

Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias, hasta el día 22 del actual.

Bodega "La Mallorquina,"

de Miguel Bibiloni y Quetglas

Calle de San Agustín-30

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de vinos, licores y aguardientes poros a precios acomodados.

Tienda de las Monjas

Primavera y Verano

Se acaban de rebibir:

Serpentinas para vestidos, género de sorprendente novedad, 9 reales cada.
 Muselinas bordadas en multitud de colores, 10 reales cada; es el género más propio elegante y varioso para señoritas.
 Completo surtido en telas Vichy, 4 reales cada.
 Incomparable colección de piques colores para vestidos, piqué verdadero, 4 reales cada.
 Deslumbradora por su novedad la sección de rasos algodón para vestidos.
 La serie de lencerías no tiene rival.
 Corsets de seda esponja variadísimos a 35 pesetas.
 Nada con pite con nuestros artículos de luto.

Federico Alabern

25-MONJAS-25

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Cataluña establecida en el domicilio de su propiedad

Dormitorio de San Francisco, 5 principal

Barcelona

Capital social y reservas: Ptas. 30.000.000

Director gerente: Don Fernando de Delás

ex-Diputado a Cortes, Abogado y Propietario.—Sub-director en Palma, Don José Arbós y Mestre propietario.

Siniestros pagados hasta 31 de Diciembre de 1894:
 3.814 siniestros por Ptas. 5.183.417'67

Capitales asegurados: Ptas. 2.243.111.935'05

En Palma: 4.000 pólizas en curso.

Despacho en Palma: calle de Seriná, núm. 21, principal

Relojería de Juan Buadas

4 UNIÓN 4—AL LADO DE LA CONSTANCIA

Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared a precios baratísimos.
 Se empavonan relojes de acero garantizando su perfección y permanencia a 8 reales uno.
 Composturas en toda clase de relojes a mitad de precio.

UNIÓN 4—Al lado de la Constancia

Relojería Alemana

Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared.
 Composturas en relojes e instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Especialista en Cronómetros

GUILLERMO KRUG

38—Calle de Colón, 38—PALMA

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1823

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESES DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del ravo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de

Capital social	10.000.000	Francos
Reservas	8.705.000	"
Primas a cobrar	74.287.038	"
Total	92.992.038	"

Capitales asegurados. 15.127.713,242
 Siniestros pagados. 194.000,000

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.
 Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Samaritana, 16, Palma.

LA ANTIGUA CASA

CORTÉS Y PIÑA
VULGO CAN BOU

nos participa haber recibido los géneros de la presente temporada cuyos ofrecen a sus numerosos parroquianos a precios sin competencia y para que puedan formarse ideas anotamos algunos a continuación.

- Indianas novedad para trajes de señora a 1 real 60 céntos. cana.
- Batistas serpentina para trajes de señoras a 3 reales cana.
- Figués moaré para trajes de señora a 3 reales 50 céntos. cana.
- Crepé imitación lana para trajes de señora a 3 reales cana.
- Tela hilo unión, a 3 reales 50 céntos cana.
- Fañuelos imitación hilo dobladillo a 8 reales docena.
- Cortes a medias batistas para caballero a 6 reales corte.
- Cortes a medias para el frat cés para caballero de 24 reales a 12 reales corte.
- Camisetas jumel fitas para caballero a 3 reales una.

CASI REGALO

Mantillas seda sarga para señora a 14 reales.



MIGUEL FENNER (Dentista)

participa a sus numerosos parroquianos y al publico en general haber trasladado su

GABINETE DE DENTISTA

a la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente a la antigua Administración de Correos.

JARABE PAGLIANO

DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE

DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO

—NÁPOLES, 4, CALATA SAN MARCO (CASA PROPIA)—

Para evitar que el público sea engañado por equivocadas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otras, es preciso recordar que todos los productos y el

JARABE PAGLIANO

de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos. Por este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicidad no pueden en ningún modo referirse a la casa.

ERNESTO PAGLIANO

de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del interior del Reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre.

N. R. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTÁ SUPRIMIDA

Exigir sobre el frasco y sobre la cajita la marca de fábrica depositada según la ley.
 Depósito en Barcelona: Salvador Alsina, Pasaje del crédito, 4.
 Véndese en Palma en las principales farmacias.

No más vello

Los Polvos cosméticos de Franch son el mejor depilatorio instantáneo e infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre, sin que vuelva a reproducirse.—Precio, 2'50 pesetas hoy en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas.—Al por mayor en Barcelona, Borréll Hermanos, farmacéuticos, Asalto, 52, quienes le remiten por correo certificado a cualquier punto de España, mandando una libranza de Giro Mútuo de valor 3 pesetas.

10-v-m-4